
1 

 

 

AA/SB 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

 

DU SAMEDI 26 SEPTEMBRE 2015 

 

Présents :  

 

Serge Brunet, Daniel Guérin, Arlette Abt, Jacqueline Gautier, Brigitte Bonneau, Paul Hurtaud, 

Jean Marc Tourteau, Claude Pouliquen, Frank Bauer, Vincent Kerrec, Jean Michel Le Friec, 

Claude Le Page, Marie Christine Wattelet, Jacques Pelé, Chantal Guégan, Daniel Caous, 

 

Excusés :  

 

Dominique Bahon, Christine Le Pourcelet-Talvard, Françoise Laouénan, Bénédicte Compois, 

Jean Yves Abgrall, Pascale Prigent, Michel Batot, Régine Picaud. 

 

Claudia Le Bian, Frédéric Pierre. 

 

Assistent:  

 

Mathieu Guérin, Patricia Fontanillas. 

 

Le Président souhaite la bienvenue à tous pour ce premier Comité Directeur de la saison et 

remercie les membres de leur présence. 

 

Avant de débuter l'ordre du jour Serge félicite au nom de tous, Jacqueline Gautier qui vient 

de se voir décerner l'Hermine d'or du mouvement sportif régional comme“ dirigeant 

bénévole“ distinction très largement méritée. 

 

1. Approbation du compte-rendu du Comité Directeur du mercredi 24 juin 2015 

 

Pas d'observation : le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 

 

2. Les finances du Comité : 
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Les membres du Comité Directeur ont pris acte de la démission de Dominique BAHON au poste de 

Trésorier Général, par un courriel dont ils ont été destinataires de sa part le 22 septembre dernier. 

 

Le Président du Comité va répondre à ce courriel par écrit, dès que possible. 

 

Afin de remplacer Dominique BAHON au poste de Trésorier Général, le Comité Directeur procède à 

une élection. 

 

Serge Brunet propose la candidature, avec son accord, de Jean Marc Tourteau qui est Trésorier 

Adjoint. Un vote à main levée élit à l’unanimité Jean Marc Tourteau comme Trésorier Général du 

Comité de Bretagne, l’organigramme du Comité sera modifié en ce sens. 

 

Paul Hurtaud fait remarquer que le Comité aura eu 3 trésoriers durant ce mandat. 

Serge reconnait qu’il a bien eu du mal à fidéliser un dirigeant sur ce poste stratégique, c’est le moins 

que l’on puisse dire. 

 

Néanmoins, cela ne remet nullement en cause le travail de qualité qui a été réalisé concernant la 

gestion financière du Comité et l’organisation qui a été mise place depuis début 2013. 

 

Jean Marc remercie les membres du comité directeur de la confiance qui lui est accordée pour 

assurer les responsabilités à ce poste clé. 

 

Le bilan financier de la saison 2014-2015 et budget 2015-2016 : 

 

Les différents tableaux concernant le premier bilan financier de la saison 2014-2015 et des budgets 

prévisionnels 2015-2016 ont été adressés préalablement aux membres du Comité Directeur qui ont 

pu en prendre connaissance. Il est laissé à chaque membre durant la réunion les deux documents 

provisoires s’agissant du compte de résultat synthétique et du bilan synthétique au 23 septembre 

2015. 

 

Jean Marc Tourteau commente ces différents documents. 

 

La situation globale est saine. Néanmoins et compte tenu des baisses importantes des subventions 

publiques, il est recommandé à partir de la saison en cours une prudence sur les différents 

engagements. 

Le CNDS 2015 pour l’exercice 2014-2015 sera versé en novembre 2015 ! 

 

Le Cabinet GEIREC interviendra dans le cadre de sa mission mi octobre et probablement lors d’une 

seconde séance vers le 20- 25 octobre. Il conviendra, ensuite de demander à Michel BOUCHALAIS 

vérificateur aux comptes du Comité de venir apporter son expertise. 

 

Il est souhaité, si possible, de réactiver la commission des finances. 

 

Le Comité Directeur décide de transformer le Bureau Directeur Régional en Comité Directeur 

Régional le mercredi 4 novembre 2015 à 18h15 à la Maison des sports à Ploufragan. Ce Comité 

Directeur aura pour objet de valider le dossier financier qui sera présenté le 28 novembre à 

l’Assemblée Générale Annuelle du Comité Régional. 
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Part régionale sur les licences saison 2016-2017 : 

Le Comité Directeur donne son accord pour proposer à l'Assemblée Générale du 28 novembre les 

tarifs suivants : 

Licence plein tarif de 12,50€   passer à 13€. 

Licence demi tarif : de 8,50€   passer à 9€. 

 

3. Réunion du Bureau Directeur du 9 septembre 2015 :  

 

Pas de remarque. 

  

4 Plan pluriannuel des manifestations importantes à la piscine de Bréquigny à Rennes. 

 

Pour ce qui est des grandes manifestations dans les années à venir une proposition a été faite à 

Pierre GROBOIS Président de la COF à sa demande et sur recommandation de l’Adjoint aux sports de 

la Ville de Rennes. 

 

Attention ce n’est qu’un avant projet pour discussions et négociations : 

En 2017 championnats de France cadets à Bréquigny et les minimes à Laval. (projet également 
interrégional). 
En 2018 championnats de France d’hiver en bassin 25 m à Bréquigny. 
En 2020 championnats de France élite qualificatifs pour les J.O.de Tokyo à Bréquigny. 
 

Le bassin nordique à Bréquigny est prévu d’être livré lors du premier semestre 2018. La maîtrise 

d’œuvre vient d’être désignée par la Collectivité. 

 

La procédure est la suivante : 

 

- Proposition à la Fédération d’un projet : déposé auprès de Pierre GROBOIS. 

- Après retour de la Fédération rencontre avec l’Adjoint aux sports de la Ville de Rennes. 

- Tour de table des Collectivités qui pourraient-être engagées dans le processus. (Conseil 

Régional et Départemental). 

- Suivant les résultats des négociations : travail sur les budgets prévisionnels. 

- Présentation du dossier final pour validation ou pas du Comité Directeur Régional. 

 

Serge explique que sur ce dossier, comme sur d’autres, il faut essayer de ne pas travailler à l’envers. 

Il sert à rien de perde son temps et de faire valider un dossier par le Comité Directeur si ce dossier 

dans sa construction est très loin d’être aboutit. 

 

Il va de soit que l’engagement du Comité Régional se fera sans risque financier. 

 

Les membres du Comité Directeur ne trouvent rien à redire au sens de  cette démarche. 

 

5 Etat des licences de la saison 2014-2015 et comparatif avec les autres saisons :  

 

Légère augmentation globale, de 4,04% 

Serge fait remarquer avec satisfaction une augmentation de 21% au niveau de l’Ille et Vilaine ! 

 

6 Saison sportive 2015-2016 : panorama des disciplines : 
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Natation course-eau libre : Jean Michel Le Friec 

 

L’ETR s’est réunie le vendredi 25 septembre en présence du club des Drakkars. 

Le compte rendu va être diffusé rapidement à tout le monde. 

 

- La grille de temps pour les compétitions régionales est sensiblement durcie. 

- La journée du ½ fond est déplacée au 30 avril et 1er mai. 

- La Finale régionale Interclubs Avenirs Poussins à Lannion se fera l’après midi. 

- Pour les Championnats régionaux il est demandé uniquement des médailles et pour les 

Meetings uniquement des lots. 

- Le rassemblement jeunes est programmé les 2 et 3 janvier à Saint Brieuc ou Brest. Celui de 

mi octobre est annulé. 

- Le stage d’été pourrait être organisé à Dunkerque ? 

- Il est souhaité une aide du Comité Régional pour une participation des nageurs à l’étape de la 

Golden Cup à Amiens. 

 

Serge précise que les engagements financiers du Comité Régional se feront dans le cadre du budget 

prévisionnel qui sera validé par le prochain Comité Directeur et l’Assemblée Générale du Comité. 

 

Pour ce qui est des podiums pour les Championnats régionaux l’ETR demande des récompenses aux 

trois premiers à l’issue des séries minimes et cadets. A l’issue des finales un podium aux trois 

premiers toutes catégories. 

Pour les Maîtres, podium au trois premiers dans chaque catégorie au cumul des épreuves. 

Cette règle est validée par le Comité Directeur. 

 

Waterpolo : Vincent Kerrec 
 
Vincent présente sommairement la saison 2015-2016 en étant réaliste et demeurant optimiste. Le 
compte rendu de l’ETR a été largement diffusé, ainsi que celui de l’Interrégion. 
 
La mauvaise nouvelle vient du côté de Patricia FONTANILLAS CTS en charge du water polo dans la 

zone grand ouest qui annonce son départ de la Direction Technique Nationale à compter du mois de 

novembre 2015 pour un poste de chargé de mission au Ministère pour le suivi de la mise en place du 

nouveau BP. 

Il serait étonnant, dans l’immédiat, que Patricia soit remplacée. Affaire à suivre. 

Serge remercie Patricia pour le travail de grande qualité qu'elle a accompli, la félicite 
chaleureusement au nom de tous pour cette promotion et regrette son départ. 
 
Plongeon : Daniel Caous 
 
Daniel intervient à l’appui du document qui a été adressé aux membres du Comité Directeur. 
Daniel n’est pas optimiste sur l’évolution du plongeon à Rennes. Néanmoins, les responsables sur 
Rennes essayent de trouver une solution pour régler, si possible, la question de l’encadrement 
technique au sein du club. 
Le pôle espoir plongeon de Rennes est maintenu jusqu'à la fin du PES, avec un plongeur. 
Daniel précise que l’organisation des Championnats de France à Bréquigny début juillet à été une 
réussite et les retours des clubs sont positifs. 
Serge confirme que le bilan financier de cette manifestation est équilibré. 
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Maîtres : Franck Bauer 
 
Franck fait référence aux différents comptes rendus diffusés largement. 
 

7 ERFAN 

 
Jacques déplore le peu d'enthousiasme des entraîneurs et/ou dirigeants pour composer la 
commission formation et surtout les non réponse aux invitations- convocations. 
Le but de cette commission étant de faire circuler les informations dans les 2 sens et réfléchir sur la 
politique en faveur de la formation en Bretagne. 
 
Les résultats des formations de la saison précédente : 
BF 1 : 2 sites Rennes 5 candidats ; Auray 7 candidats 
BF 2 : Morlaix : 5 candidats 
BF3 : 4 candidats 

Et, 11 candidats pour les différentes passerelles. 

Les 15 candidats du BP qui se passait à Auray ont également été reçus. 

Pour cette saison le DE sera mis en place ; il n'y a pas de minima imposé ; pour le moment il y a 4 

candidats. Début de la formation en décembre. 

 

Sur le plan financier, Serge explique que la situation de l’ERFAN à partir de cette année va être un 

peu plus compliquée, du fait que la convention qui vient d’être signée avec le Campus d’Excellence 

est revue nettement à la baisse et que c’est le budget général du Comité qui devra supporter le delta 

qui manquera. 

Cependant, la situation n’est pas grave, mais à intégrer dans les budgets des saisons prochaines. 

 

Le comité va apporter une aide au colloque concernant la formation “nager plus vite“ proposée par 

l'INFAN les 11 et 12 octobre à l'INSEP. 

Cette aide est fixée à 100€ par candidat. Un déplacement groupé à la charge du comité va être mis 

en place. 

Mathieu est chargé de la diffusion rapide de ces informations. 

Le comité et l'ERFAN réfléchissent à la mise en place de formations pour aider les clubs à mieux se 

structurer. 

 

8 L’Assemblée Générale du Comité le samedi 28 novembre 2015 à Brest : 

 

Les différents documents seront envoyés en fonction de l'échéancier prévu. 

L’ordre du jour et le déroulement sont validés. 

 

9 Rappel des réunions du Bureau et du Comité Directeur saison 2015-2016. 

 

Le bureau directeur du 4 novembre est transformé en comité directeur  

Le reste du calendrier est maintenu et inchangé. 

 

10 Questions diverses. 

 

Le mini bus du comité est remis à la disposition du pôle espoir régional à Brest. 
 
 
Fin des travaux : 13h15. 


